Commission : Programme des Nations Unis pour le Développement

Question: Objectifs du développement durable: quel nouvel élan mondial pour 2045?

Auteur: Arabie Saoudite

L'Arabie Saoudite se positionne pour un nouvel élan mondial d'ici 2045. Ce plan, lancé en 2016 par le prince Mohammed ben Salmane vise à diversifier l'économie saoudienne au-delà du pétrole, avec des investissements massifs dans les énergies renouvelables, le tourisme et les infrastructures.

Le royaume produit 58,7 GW d'énergie renouvelable et a doublé son PIB. En parallèle, des projets comme "The Line", une ville futuriste de 170 km dans la mégalopole de Neom, illustrent ce succès.

Pour atteindre des objectifs durables d'ici 2045, il est crucial de repenser le développement. L'Arabie Saoudite doit équilibrer ambition et pragmatisme, en intégrant les besoins locaux tout en attirant les investissements étrangers. La Coupe du Monde FIFA 2034 et les Jeux asiatiques d'hiver en 2029 renforce cette stratégie, visant à promouvoir le sport et le tourisme.

L'Arabie Saoudite, à travers son programme Vision 2030, vise à diversifier son économie et à réduire sa dépendance au pétrole. Les projets majeurs incluent :

Premièrement, **NEOM** est un projet ambitieux visant à créer une mégalopole futuriste sur 26 500 km², intégrant des destinations comme The Line, une ville linéaire sans voitures, et Oxagon, un centre industriel flottant. Il ambitionne d'être entièrement autonome en énergie renouvelable et de diversifier l'économie du pays.

Le projet suivant, **THE LINE** était un projet de ville futuriste en Arabie saoudite, s'étendant sur 170 km dans le désert de Neom. Conçu pour accueillir 9 millions d'habitants, il se distingue par ses deux murs parallèles de 500 m de hauteur, sans voitures ni rues, visant la neutralité carbone. Le projet intègre des technologies avancées, notamment l'intelligence artificielle et un système de transport ferroviaire à grande vitesse, permettant des trajets de 20 minutes.

Il y a également **QIDDIYA** un mégaprojet de divertissement et de tourisme, situé près de Riyad, lancé dans le cadre de la Vision 2030. Sa construction a débuté en 2019, avec l'objectif d'attirer 17 millions de visiteurs annuels d'ici cette année. Le projet inclut des attractions majeures comme Six Flags Qiddiya et un parc à thème Dragon Ball, ainsi qu'une arène pour les esports. Qiddiya vise à diversifier l'économie du pays, en créant une destination unique pour le sport, la culture et le divertissement. Dernièrement, **RED SEA PROJECT** est un ambitieux projet touristique, lancé en 2017 par le prince héritier Mohammed ben Salmane. S'étendant sur 34 000 km² le long de la côte ouest, il comprend 90 îles et vise à créer une station balnéaire de luxe axée sur le tourisme régénérateur. Les travaux ont commencé en 2019, avec l'ouverture d'un aéroport en 2023. Le projet met l'accent sur la durabilité, prévoyant que 75 % des îles resteront intactes et que les infrastructures seront alimentées par des énergies renouvelables.

Par la suite, L'Arabie Saoudite finance plusieurs projets spécifiques au sein du PNUD, notamment le renforcement des capacités institutionnelles en Jordanie, ce projet vise à réduire les risques de catastrophes et à améliorer la résilience des communautés locales.

Mais aussi soutien à la réponse aux crises, l'Arabie saoudite a contribué à des initiatives en Chine, Haïti, Pakistan et Somalie, axées sur le redressement précoce après des catastrophes. Il y a également la coopération Sud-Sud, le pays participe activement à des programmes qui favorisent la coopération entre pays en développement, renforçant ainsi les capacités locales pour atteindre les Objectifs de Développement Durable.

L'Arabie Saoudite joue un rôle actif dans la réalisation des Objectifs de Développement Durable : elle a lancé des campagnes pour lutter contre la désertification et restaurer les terres. Le pays est également à la tête de l'Initiative mondiale pour les terres du G20 et a accueillie la COP16 en 2024, soulignant son engagement envers le développement durable et l'action climatique. En outre, l'Arabie saoudite a contribué à hauteur de 87 milliards de dollars à des projets d'aide internationale, renforçant son rôle de puissance économique mondiale.

En conclusion, ces initiatives visent à transformer le paysage économique et social du royaume. En repensant le développement et en adoptant une approche inclusive, l'Arabie Saoudite peut devenir un modèle de durabilité et d'équité d'ici 2045.